

MONICA BRINZEI : LISTA DE PUBLICATII

1. Volume

[7] *Nicholas of Dinkelsbühl and the Sentences at Vienna in the Early XVth century*, édition, introduction et index M. Brinzei, (Studia Sententiarum 1), Turnhout, Brepols, 2015, 489 p.

Premiu : FIF 2015 de l'Université Babes-Bolyai, Roumanie.

Recenzie: Ioana Curut, dans *Chora. Revue d'études anciennes et médiévales*, 13 (2015), pp. 297-302.

[6] Petrus de Alliaco, *Questiones super primum, tertium et quartum librum Sententiarum. Principia et questio circa prologum*, édition critique et introduction Monica Brinzei, t. 1, (Corpus Christianorum Continuatio Mediaevalis 258), Turnhout, Brepols, 2013, LXX+258 p.

Recenzii: Alice Lamy, in : *Le Moyen Âge*, 3-4/2013, Tome CXIX, p. 765 ; G. R. Evans, in: *Journal of Theological Studies*, Vol. 65, n° 1, April 2014, pp. 329-330 ; Alain, Boureau, in: *Revue d'Histoire Ecclésiastique*, 2014, 109/3-4, pp. 1035-1038 ; Magali Roques, in: *Archives de Philosophie*, 2015/3, tome 78, pp. 563-566 ; Joel Biard, in *Journal of History of Philosophy* 1/2014 52/3, pp. 611-612 ; Alexandra Baneu, in *Chora. Revue d'études anciennes et médiévales*, 12 (2014), pp. 306-308.

[5] Humbertus de Prulliano, *Sententia Super Librum Metaphisice Aristotelis*, Introduction Monica Brinzei. Édition critique : Monica Brinzei et Nikolaus Wicki (†), (Studia Artistarum 36), Turnhout, Brepols, 2013, 712 p.

[4] *Portraits de maîtres offerts à Olga Weijers*, éd. C. Angotti, M. Brinzei, M. Teeuwen (FIDEM 65), Turnhout, Brepols, 2012, 550 p.

Recenzii: Jacques Verger, in *Académie des inscriptions et belles lettres. Comptes rendus des séances de l'année 2014*, 2 (2014), pp. 834-836; Elsa Marmursztejn, in *Le Moyen Âge* 2/2015, Tome CXXI, pp. 574-575.

[3] (impreuna cu Olga Weijers), *Le travail intellectuel à la Faculté des arts de Paris : textes et maîtres (ca. 1200-1500)*: lettre S-T-V-Z, t. 9, Turnhout, Brepols (Studia Artistarum 32), 2011, 204 p.

[2] (impreuna cu Olga Weijers), *Le travail intellectuel à la Faculté des arts de Paris : textes et maîtres (ca. 1200-1500)*: lettre R, t. 8, Turnhout, Brepols (Studia Artistarum 25), 2010, 260 p.

[1] (impreuna cu Olga Weijers), *Le travail intellectuel à la Faculté des arts de Paris : textes et maîtres (ca. 1200-1500)*: lettre P, t. 7, Turnhout, Brepols (Studia Artistarum 15), 2008, 250 p.

1.2. Varia

- (dir.) Jean-Pierre Rothschild, *Bibliographie annuelle du Moyen Âge tardif. Auteurs et textes latin*, t. 23, 2013, Turnhout, Brepols, décembre 2013 (circa 10 p.).

- (dir.) Jean-Pierre Rothschild, *Bibliographie annuelle du Moyen Âge tardif. Auteurs et textes latin*, t. 22, 2012, Turnhout, Brepols, décembre 2012 (circa 50 p.).

- (dir.) Jean-Pierre Rothschild, *Bibliographie annuelle du Moyen Âge tardif. Auteurs et textes latin*, t. 21, 2011, Turnhout, Brepols, décembre 2011 (circa 40 p.).

2. Article

[21] « The Questions on the *Sentences* in Manuscript BH MSS 58 from the Biblioteca Historica de la Universidad Complutense de Madrid », in *Pecia Complutense* 13/24 (2016), pp. 46-60.

[20] « Enquête sur la tradition manuscrite du commentaire des *Sentences* du cistercien Jacques d'Elville », in *Bulletin de Philosophie Médiévale* 56 (2014), pp. 247-262.

[19] « Introduction », in *Nicholas of Dinkelsbühl and the Sentences at Vienna in the Early XVth century*, Turnhout, Brepols, 2015, pp. 7-14.

[18] « La *Lectura Mellicensis* de Nicholas de Dinkelsbühl dans le sillage de l'esprit réformateur de Jean Gerson », in *Nicholas of Dinkelsbühl and the Sentences at Vienna in the Early XVth century*, Brepols, 2015, pp. 318-386.

[17] « Tabula Lecture Mellicensis », in *Nicholas of Dinkelsbühl and the Sentences at Vienna in the Early XVth century*, Turnhout, Brepols, 2015, pp. 385-451.

[16] (impreuna cu Christopher Schabel), « The Past, Present, and Future of Late Medieval Theology: The Commentary of Nicholas of Dinkelsbühl », in *Medieval Commentaries on the Sentences of Peter Lombard*, (ed.) Philipp W. Rosemann, Vol. 3, Leyde, Brill, 2014, pp. 174-266.

[15] (impreuna cu Luciana Cioca), « New attribution of texts in the manuscript München, clm 11591 », in *Chora* 12 (2014), pp. 269-286.

[14] (impreuna cu Russell L. Friedman, Chris Schabel), « The Reception of Durand's *Sentences* Commentary, with Two Case Studies: Peter Auriol (†1322) and Nicholas of Dinkelsbühl (†1433) », in *Durandus and His Sentences Commentary: Historical, Philosophical and Theological Issues* A. Speer, G. Guldentops, T. Jescke, and F. Retucci, eds., (= Recherches de Théologie et Philosophie médiévales - Bibliotheca), Peeters, Leuven, 2014, pp. 295-341.

[13] « L'identification de nouveaux manuscrits universitaires cisterciens et le projet d'édition du commentaire des *Sentences* du cistercien Jacques d'Elville », in *Gazette du livre médiéval* 60 (2013) p. 113.

[12] « Le commentaire des *Sentences* de Nicolas de Dinkelsbühl », in *Bulletin de Philosophie Médiévale* 15 (2013), pp. 59-64.

[11] « La théologie comme science selon Jacques d'Elville », in *Coexistence and cooperation in the middle ages. IV European Congress of medieval studies F.I.D.E.M. (Palermo, 23-27 june 2009)*, Palermo 2014, pp. 278-291.

[10] « Bibliographie des travaux de Paul et Georgette Vignaux », in *Paul Vignaux, citoyen et philosophe (1904-1987), suivi de Paul Vignaux, La philosophie franciscaine et autres documents inédits*, éd. O. Boulnois, Jean-Robert Armogathe, Brepols, Turnhout, 2013, pp. 359-450.

[9] « Aegidius de Campis et son commentaire perdu des *Sentences* », in *Portraits de maîtres offerts à Olga Weijers*, éd. C. Angotti, M. Brinzei, M. Teeuwen (FIDEM 65), Brepols, Turnhout, 2012, pp. 23-36.

[8] « Jean de Mirecourt et les échos de la philosophie anglaise à l'Université de Paris au XIV^e siècle », in *Universalité de la Raison Pluralité des Philosophies au Moyen Ages. Actes du XII^e Congrès International de Philosophie Médiévale, Palerme, 17 septembre 2007*, t. II, 1, Palermo, 2012, pp. 471-480.

[7] « Le premier commentaire cistercien sur les *Sentences* de Pierre Lombard par Humbert de Preuilly (†1298) », in *Bulletin de Philosophie Médiévale*, 52 (2011), pp. 81-148.

[6] « Plagium », in *Mots médiévaux offerts à Ruedi Imbach*, éd. I. Atucha, D. Calma, C. König-Pralong, I. Zavattero Turnhout, Brepols, (coll. FIDEM – TEMA), Brepols, Turnhout-Porto, 2011, pp. 559-568.

[5] « Gonzalve d'Espagne », in *Encyclopédie des mystiques rhénans d'Eckhart à Nicolas de Cues et leur réception*, sous la direction de Marie-Anne Vannier, Cerf, Paris, 2011, pp. 504-513.

[4] « La définition du *viator* dans les commentaires des *Sentences* au XIV^e siècle », in *Les innovations du vocabulaire latin à la fin du moyen âge : autour du Glossaire du latin philosophique. Actes de la Journée d'étude du 15 mai 2008*, éd. O. Weijers, A. Oliva, I. Costa (Studia Artistarum 24), Brepols, Turnhout, 2010, pp. 45-59.

[3] « La connaissance philosophique de la Trinité selon Pierre d'Ailly et la fortune médiévale de la proposition *Monas genuit monadem* », in *Przegląd Tomistyczny* 15 (2009), pp. 121-147 (*Revue Thomiste*, Pologne, dir. Zenon Kaluza).

[2] « Pierre d'Ailly : Le commentaire sur les *Sentences* de Pierre d'Ailly », in *Bulletin de Philosophie Médiévale* 49 (2007), pp. 139-194.

[1] « Témoignage sur le beau comme propriété de l'être : Jean Gerson et Denys le Chartreux », in *Freiburger Zeitschrift für Philosophie und Theologie*, 54 (2007), pp. 464-482.

2.1. Article acceptate spre publicare:

[7] « La faculté de théologie de Paris au XIV^e siècle à travers les lunettes de C.-E. du Boulay », in *Naissance d'une historiographie universitaire : César Egasse du Boulay (ca. 1600-1678), sources et méthodes d'un historien de l'université de Paris*, ed. Thierry Amalou, Thierry Kouamé, Press Universitaire de la Sorbonne, Paris, 2016, 35 p.

[6] (împreuna cu Mihai Maga, Christopher Schabel), “The Golden Age of Theology at Prague: Prague *Sentences* Commentaries, ca. 1375-1381, with a Redating of the Arrival of Wycliffism in Bohemia”, in *Historia Universitatis carolinae Pragensis* 55 (2016), 47p.

[5] « Thomas Aquinas as Authority and the *Summa* as Auctoritas in the Late Middle Ages », in *Summistae. The commentary Tradition on Thomas Aquinas's Summa Theologie (15th-18th Century)*, ed. Marco Toste, Brill 2016, 28 p.

[4] (impreuna cu Christopher Schabel), *Les cisterciens et l'université Le cas du commentaire des Sentences de Conrad d'Ebrach (+1399)*, in *Les cisterciens et leurs bibliothèques*, ed. Anne-Marie Turcan, Brepols, Turnhout, 2016, 33 p.

[3] (impreuna cu Christopher Schabel), « Nicholas of Dinkelsbühl and the University of Vienna on the Eve of the Reformation », in *What is New in the New Universities? Learning in Central Europe in Later Middle Ages (1348-1500)*, ed. Elzbieta Jung, Brepols, Turnhout, 2016, 63 p.

[2] (impreuan cu John Slotemaker), « Peter of Ailly », dans *Stanford Encyclopedia of Philosophy*, Stanford 2016, 26 p.

[1] « Epilog. Sentences commentaries after 1350 », in *Philosophical Psychology in late Medieval Commentaries on Peter Lombard's Sentences. Actes of the XIVth Annual Symposium of the S.I.P.E.M.* Nijmegen 28-30 Octobre 2009, ed. M. Brinzei, C. Schabel, Brepols, Turnhout, 2016, 20 p.

2.2. Recenzii

[9] recenzii: L. Bianchi, C. Crisciani (éds.), *Forme e oggetti della conoscenza nel XIV secolo. Studi in ricordo di Maria Elena Reinan Florence*, Sismel – Edizioni del Galuzzo, 2014, 1, 471 p. (Micrologus'Library 61), in *Le Moyen-Age* 2015, (en cours)

[8] recenzii: Richard de Mediavilla, *Questions disputées. Tome I-V*, Introduction, édition critique et traduction par Alain Boureau, Paris, Les Belles lettres, 2010-2013, in *Speculum* 89, issue 02, April (2014), pp. 533-535.

[7] recenzii: Pierre Lombard, *Les quatre livres des Sentences*. Introduction, traduction, notes et tables par Marc Ozilou, Livre I et livre II, Cerf 2012, 2013, in *Revue Mabillon* 25/86 (2014), pp. 405-407.

[6] recenzii: Richard de Mediavilla, *Questions disputées. Tome IV. Questions 23-31, Les Démons*. Introduction, édition critique et traduction par Alain Boureau, Paris, Les Belles lettres, 2011 pp. XV-406, in *Scriptorium* 67/1 (2013), pp. 99b-100a.

[5] recenzii: Aristoteles Latinus, *Meteorologica, translatio Guillelmi de Morbeka*, édition de Gudrun Vuillemin-Diem, 2 vols., Brepols, Turnhout 2008, in *Scriptorium* 64/1 (2011), pp. 134a-135a.

[4] recenzii: Aristoteles Latinus, *Meteorologica translatio Heinrici Aristippi*, Brepols, édition d'Elisa Rubino, Turnhout 2010, in *Scriptorium* 64/1 (2011), pp. 133b-134a.

[3] recenzii: Johannes Buridanus. *Lectura Erfordiensis in I-IV Metaphysicam together with the 15th-century Abbreviatio Caminensis. Introduction, Critical edition and Indexes by L.M. de Rijk*, Brepols 2008, in *Freiburger Zeitschrift für Philosophie und Theologie* 56/2 (2009), pp. 560-564.

[2] recenzii: S. Caroti et C. Grellard (éds.), *Nicolas d'Autrécourt et la faculté des arts de Paris (1317-1340). Actes du Colloque de Paris 19-21 Mai 2005*, Parma 2006, dans *Archives de Philosophie* 71 (2008), pp. 534-538.

[1] recenzii: Irène Rosier-Catach, *La Parole efficace. Signe, Rituel, Sacré*, Paris 2004, dans *Freiburger Zeitschrift für Philosophie und Theologie* 53 (2006), pp. 471-476.

3. Base de date si publicatii electronice

- [7] situl proiectului THESIS : www.thesis-project.ro
- [6] situl www.Lombardpress.org
- [5] situl dedicat lui Jacobus de Altavilla : www.jacobusdealtavilla.ro
- [4] situl dedicat lui Conradus de Ebracho : www.conradusdebracho.ro
- [3] (impuneuna cu Eureka-Team), *Glossaire du latin médiéval philosophique de l'IRHT*. Basa de date consultabila pe situl IRHT continand 200 000 fise cu 35 921 leme : <http://gestion-fiches.irht.cnrs.fr/index/presentation?corpus=glossaire>
- [2] descrierea manuscrisului ars MS Chartres 340 (descriere si ordonare): Petrus Berchorius, *Reductorium morale, liber XVI: Super totam Bibliam* : <http://www.manuscris-de-chartres.fr/fr/manuscris/chartres-bm-ms-340>
- [1] descrierea manuscrisului ars Chartres 377 (descriere si ordonare): Guillelmi Arvernensis, *Opuscula* : <http://www.manuscris-de-chartres.fr/fr/manuscris/chartres-bm-ms-377>

4. Rapoarte stiintifice

- [6] Report on the *Sentences* commentaries presented at FIDEM colloquium 2015, Cluj-Napoca, dans *Bulletin de Philosophie Médiévale* 57 (2015) (5p. en cours)
- [5] Implementation of data an Young Scientist, Young Academy of Europe (5 p.)
- [4] Financial report stage 2, Octobre 2015 : ERC-THESIS (8 p.)
- [3] Scientific report 2013-2015 project Altavilla (15 p.)
- [2] Midterm report juin 2015 : ERC-THESIS (15 p.)
- [1] Financial report stage 1, juin 2014 : ERC-THESIS (10 p.)

5. Publicatii in curs (prevazute pentru 2016):

Volume:

- (impuneuna cu) William Duba, *Les Principia sur les commentaires des Sentences : entre exercice institutionnel et débat philosophique*, *Studia Sententiarum* 3, Brepols, 2016. (cu contrat).
- (impuneuna cu) C. Schabel, *Philosophical Psychology in late Medieval Commentaries on Peter Lombard's Sentences. Actes of the XIVth Annual Symposium of the S.I.P.E.M.* Nijmegen 28-30 Octobre 2009, Brepols, Turnhout, 2016. (cucontrat).
- (impuneuna cu echipa proiectului Altavilla) Jacobus de Altavilla, *Questiones super primum librum Sententiarum*, I.1, *Corpus Christianorum*, Brepols, Turnhout, 2016.
- Petrus de Alliaco, *Questiones super libros Sententiaros Petri Lombardi*, Livre I, t. 2, *Corpus Christianorum*, Brepols, Turnhout, 2016 (cu contrat).
- Petrus de Alliaco, *Questiones super libros Sententiaros Petri Lombardi*, Livre III-IV, t. 3, *Corpus Christianorum*, Brepols, Turnhout, 2018 (cu contrat).

III. CONFERINTE INTERNATIONALE

- [33] **23 Martie 2016, Edinburgh**, University of Edinburgh, Centre for Medieval and Renaissance Studies : « New tendencies in commenting the *Sentences* of Lombard in the University of Vienna during the XVth century »
- [32] **16 Ianuarie 2016, Vienna**, University of Vienna: « Teaching theology and philosophy in the new university of Vienna during the XIVth century ».
- [31] **3 Decembrie 2015, Minnesota University**, Center for Austrian Studies: « Professors and Scholars: Networks and Knowledge at the University of Vienna, 1365-1450 ».
- [30] **15 Octombrie 2015, Rome**, Ecole Française de Rome: « The Bologna *principia* of Augustinus Favaroni de Roma ».
- [29] **8 Octombrie 2015, Paris**, Couvent des Capucins: « La réception d'Alexandre d'Hales dans les commentaires des *Sentences* de la fin du XIVE ».
- [28] **7 September 2015, Darmstadt**, Annual General Conference of the Academia Europaea: « Education, school institution and scholars-network during the late middle ages ».
- [27] **24 Septembrie 2015, Cluj-Napoca**, Colloque FIDEM : « Atelier sur le commentaire des *Sentences* de Jacques d'Elville ».
- [26] **24 Martie 2015, Paris**, IRHT, Colloque *Les Principia sur les commentaires des Sentences : entre exercice institutionnel et débat philosophique* : « Principia at University of Bologna: Conrad of Ebrach (1368-69)».
- [25] **26 Noiembrie 2014, Paris**, IRHT, Second Annual THESIS Meeting for reading Medieval Manuscripts: « Some case studies from the *collatio* of the manuscripts of James of Elville' Book I on the *Sentences* ».
- [24] **3 Aprilie 2014, Paris**, Bibliothèque Nationale de France, COST/IRHT Training School. Transmission of texts. New tool, new approaches. 31 March-4 April 2014: « Présentation du manuscrit THESIS-TM 536 ».
- [23] **27 Martie 2014, Cluj-Napoca**, Universitatea Babeș-Bolyai, Workshop du Centre d'études médiévales: «La tradition de commentaires des *Sentences* dans la deuxième moitié du XIVE siècle»
- [22] **17 Octombrie 2013, Porto**, Faculdade de Letras Universidade do Porto, Colloque international : *Summistae. The commentary Tradition on Thomas Aquinas's Summa Theologiae (15th-18th Century)*. Titlul : « Thomas Aquinas as Authority and the Summa as Auctoritas in the Late Middle Ages ».
- [21] **14 Octombrie 2013, Paris**, IRHT, *Journée d'étude dédiée au commentaire des Sentences de Nicolaus de Dinkelbühl*. Titlul : « La *Lectura Mellicensis* de Nicolas de Dinkelsbühl : écho de l'esprit réformateur de Jean Gerson ».
- [20] **19 Septembrie 2013, Colibita (Romanie)**, *First Annual Thesis-Project Summer School on Reading Medieval Manuscripts*. Titlul : « How to establish a *stemma codicum* of the *Sentences*'s commentary of James of Elville (1369) ».

[19] **3 Martie 2013, Iowa University**, Etats-Unis. Titlul : «The corpus of the *Sentences*'s commentary from 1350-1450. Presentation of THESIS project».

[18] **24 Noiembrie 2012, Troyes**, Médiathèque de Troyes, Colloque *Les Cisterciens et la transmission des textes, XIIe-XVIIIe siècle*. Titlul : «Conrad d'Ebrach et sa bibliothèque vus à travers son commentaire des *Sentences*».

[17] **7 Noiembrie 2011, Boston**, Boston College. Titlul : *The Conception about Theology in the Sentences commentaries from 'Vienna groupe'*.

[16] **9 Septembrie 2011, Lodz** (Pologne), *The XVIIIth Annual Symposium of the S.I.E.P.M. : What is New in the New Universities? Learning in Central Europe in Later Middle Ages (1348-1500)*. Titlul : «New perspectives in the field of Vienna University: the Prologue of Nicholas Prunczlein of Dinkelsbühl to his Commentary on the *Sentences* of Peter Lombard».

[15] **8 Aprilie 2011, Paris**, IRHT, Titlul : «L'utilisation des maîtres de la Sorbonne par les théologiens des XVI^e et XVII^e siècles ».

[14] **22 Decembrie 2010, Paris**, IRHT, Titlul : «Les enjeux scientifiques de la nouvelle base de données du : *Glossaire du latin médiéval philosophique de l'IRHT*».

[13] **23 Iunie 2010, London**, Warburg Institute, Director's Work in Progress Seminar. Titlul : «*Res extra animam* in James of Eltville's Prologue to his *Sentences* Commentary (1369-1370) ».

[12] **29 Octombrie 2009, Nijmegen**, *The XIVth Annual Symposium of the S.I.E.P.M. : Philosophical Psychology in late Medieval Commentaries on Peter Lombard's Sentences*, organisé par P.J.J. Bakker, M. Calma, R. Friedman. Titlul : «Erreur et évidence selon Jacques d'Eltville (+1393) et Jean Régis (+1390) ».

[11] **24 Iunie 2009, Palermo**, *The IVth Annual Symposium of the FIDEM: Coesistenza et coopération au Moyen Âge / Coesistenza et cooperazione nel Medioevo*. Titlul : «La théologie comme science selon Jacques d'Eltville (+1393) ».

[10] **18 Noiembrie 2008, Paris**, EPHE. Titlul : «Tromperie divine chez les théologiens du XIV^e siècle : Robert Holkot, Jean de Mirecourt, Pierre d'Ailly ».

[9] **15 Mai 2008, Paris**, IRHT, *Journée d'étude (15 mai 2008) à l'IRHT : Les innovations du vocabulaire latin à la fin du Moyen Age : autour du Glossaire du latin philosophique (philosophie, théologie, science)*, organisée par O. Weijers, A. Oliva. Titlul : «La *rhetorica viatoris* dans les commentaires des *Sentences* au XIV^e siècle ».

[8] **17 Septembrie 2007, Palermo**, *The XIVth Annual Symposium of the S.I.E.P.M. : « Universalité de la Raison Pluralité des Philosophies au Moyen Ages »*, Palermo 2007. Titlul : «Les échos de la philosophie anglaise à l'Université de Paris au XIV^e siècle : Jean de Mirecourt et Pierre d'Ailly »,

[7] **25 Mai 2007, Paris**, IRHT, séminaire de D. Poirel *Initiation à l'édition critique : édition collective d'un texte latin du Moyen Age*. Titlul : «Présentation de l'édition critique sur la première question du commentaire des *Sentences* de Pierre d'Ailly ».

[6] **20 Aprilie 2006, Paris**, EPHE: *Lecture et traduction des Questions sur la Métaphysique de Jean Duns Scot*. Titlul : « Théorie de la connaissance sensible dans la Métaphysique de Jean Duns Scot ».

[5] **17 Februarie 2006, Paris**, EPHE, séminaire d'Olivier Boulnois : *Lecture et traduction des Questions sur la Métaphysique de Jean Duns Scot*. Titlul : « Traduction des Questions 4 et 5 du *Commentaire sur la Métaphysique d'Aristote* de Jean Duns Scot ».

[4] **3 Noiembrie 2005, Madison University**, Wisconsin, Etats-Unis. Titlul : « About the Sources of Pierre d'Ailly in his *Sentences's* Commentary ».

[3] **4 Noiembrie 2005, Madison University**, Wisconsin, Etats-Unis. Titlul : « Pierre d'Ailly and Jean de Mirecourt on divine deception ».

[2] **5 Noiembrie 2005, Chicago**, Newberry Library, Etats-Unis. Titlul : « Two definitions of Beauty in the 14th Century: Denys le Chartreux and Jean Gerson ».

[1] **10 Iunie 2004, Paris**, Ecole Normale Supérieure. Titlul : « Le concept du Beau chez Denys le Chartreux ».

IV. CONFERINTE ORGANIZATE

1. Am organizat 2 sesiuni cu 10 comunicari despre comentariile des *Sentences* din secolul XIV in cadrul colocviului international FIDEM 23-26 Septembrie 2015, Cluj-Napoca

2. Colocviu international : 23-25 Martie 2015, Paris, IRHT : *Les Principia sur les commentaires des Sentences : entre exercice institutionnel et débat philosophique* : 15 comunicari, 8 tari reprezentate.

3. *Summer school*: Noiembrie 2014 (24-28) Am organizat *Second Annual THESIS Meeting for Reading Medieval Manuscripts*, IRHT, Paris cu invitati de la Madison University, Oklahoma University, Cluj-Napoca University, Porto University, University of Basel, University of Cyprus, University of Prague.

4. *International Workshop on the Sentences commentaries* : Martie 2014 : I am coorganizat impreuna cu Claire Angotti de la Université de Reims un workshop despre comentariile de *Sentences* de dupa 1350 la Universitatea Babes-Bolyai

5. *Workshop at IRHT 14 Octombrie 2013* despre comentariul des *Sententie* a lui Nicholas de Dinkelsbühl cu ocazia achizitionarii pentru IRHT a manuscrisului TM 538. Participanti : Monica Brnzei (IRHT), Christopher Schabel (University of Cyprus), Ueli Zahn (Basel Univesity), William Courtenay (Wisconsin University), Adinel Dinca (Academia Romaniei)

6. *Organisation entre 23-28 Septembre 2013 à Colibita (Roumanie) d'une Ecole d'été internationale : First Annual Thesis-Project Summer School on Reading Medieval Manuscripts*.

Participation : 15 étudiants, 4 chercheurs (Roumanie, Frances, Etats-Unis)

7. **Director de proiect** : IDEI PN-II-PCE-2012-4-0272 on the topic of the *Sentences* commentary of James of Eltville

Institutie : University Babes-Bolyai, Cluj-Napoca, Romania

Echipa : 10 studenți (nivel licență, master, doctorat, post-doctorat)
Durată : 3 ani
Buget: 320 000 euro

7. Principal Investigator pentru proiectul ERC-Starting Grant THESIS

Instituție: IRHT-Section Latin

Echipa internațională: 16 cercetători (America, Cipru, Polonia, Franța, Republica Cehă, Germania, Elveția)

Durată: 5 ani

Buget pentru CNRS : 1 500 000 euro

8. Organizarea unui colocviu SIEPM: The XVIth Colloquium of the Société Internationale pour l'Etude de la Philosophie Médiévale: Philosophical Psychology in Late-Medieval Commentaries on Peter Lombard's Sentences. Nijmegen, 28-30 October 2009.

Împreună cu: Paul J.J. Bakker (Radboud University Nijmegen)

Russell L. Friedman (Katholieke Universiteit Leuven)

9. Începând din 2014 director al colecției *Studia Sententiarum*, Brepols.

Planul colecției (pentru 2016) :

[1] Claire Angotti, *Les commentaires des Sentences de Pierre Lombard à la Sorbonne*, 450 p.

[2] William Duba, *Les principia dans l'université de Prague*, 270 p.

[3] Alexandre Baumgarten, *Le commentaire de Gothcalsk de Nepomuk*, 340 p.